

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

AGOSTO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

LA INDOCHINA

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Indochina se convierta al Catolicismo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ofrecer oraciones y obras buenas por la conversión de la Indochina.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.^a El patriotismo cristiano.
- 2.^a La verdadera devoción a la Santísima Virgen.
- 3.^a Los intereses espirituales y materiales de Menorca.

Conversiones, 25. — Enfermos, 16. — Atribulados, 13. — Familias, 18. — Matrimonios, 6. — Bautizos, 12. — Asuntos importantes, 19. — Obras de celo, 11. — Vocaciones, 7. — Gracias temporales, 19. — Gracias espirituales, 27. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de agosto y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4. — Santo Domingo de Guzmán.
24. — Santa Juana Francisca de Chantal.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias difuntas.

A. M. D. G.



La doctrina del odio y la doctrina del amor

Sustentada ésta por nosotros y por toda la prensa católica y defendida con rabia canina aquella por la sectaria, que en todas partes no ve más que *requetés* y *jamistas* con sus fusiles y pistolas; ocultando además la dinamita y la bomba de destrucción, y poniendo en práctica su *Decálogo*, condensado en estos términos: *Mentis, mentis, il en reste toujours quelque chose*, el contraste es clarísimo, vigoroso e imponente, y de un siglo a otro se ha venido haciendo más formidable, desde Caín, el primer imitador de Satanás,

hasta los modernos precursores del Anticristo. La Historia lo evidencia en todas sus páginas, lo consigna en todos sus monumentos, lo atestigua en su inmensa variedad de crímenes y hazañas, derrotas y triunfos. Y es que ese contraste se origina en el propio espíritu humano, rebelde o sumiso, esclavo o libre, ganoso de la tentación o feliz en vencerla, encerrado en la esfera de los sentidos como el gusano en su capullo, o monarca del ideal excelso, como el águila dominadora de las cumbres. Entre los términos de la oposición hay un abismo insondable; los radicalismos políticos y filosóficos lo descubren eternamente, y los esfuerzos de los equilibristas para salvarlo han resultado y resultarán siempre inútiles.

En todos los tiempos ha trabajado mucho el hombre para engañarse a sí mismo, ha desperdiciado raudales de ingenio para acomodar la naturaleza a sus propias inclinaciones, para fabricar nuevos moldes de perfeccionamiento humano, según la norma de tendencias egoístas. La eternidad le ha desmentido siempre, la eternidad que está a la vista del tiempo para fiscalizarlo, que protege a la moral y la declara inyencible, que llama hipócritas y falsarios a todos los redentores alquilados por la ciencia independiente. Porque la verdad es una y eterna, y es el principio del bien, inconcuso, inmutable, dominador de toda corrupción y de toda miseria, inmensamente alejado de toda especie de convencionalismos.

¿Dónde está esa verdad única, ese principio eterno e inalterable? Es evidente que está en Dios y sólo en Dios, de lo cual debe inferirse que la raíz del mal está en el apartamiento de Dios, en la oposición a la ley eterna que manda conservar el orden natural y prohíbe alterarlo. Y de esa ley emana la doctrina del amor, única verdadera, única redentora, única eficaz a conservar en el espíritu humano su poderío y nobleza. La doctrina del amor ha hecho a los santos, a los héroes, a los benefactores de la humanidad de todas clases y condiciones, así como la doctrina del odio ha engendrado a los criminales, a los traidores, a los grandes egoístas, a los apóstatas y a la prensa sectaria y anarquista.

Y ahora pregunto a los sofistas de la ciencia y de la política: ¿cuál de ambas doctrinas es más digna y más hermosa? ¿En cuál de ellas está la base de la regeneración individual y social? No pueden contestarme que en la doctrina del odio, porque entonces les cae encima el peso de sesenta siglos, montañas inmensas de podredumbre, cataratas de lágrimas, diluvios de sangre. ¡Vana ilusión del sentido común! Eso no podía contestarse, con rubor o sin rubor, ni aun a mediados del siglo XIX; hoy se contesta con la frente erguida,

la mirada torva y la actitud descarada, a la faz del mundo. Hoy se prefiere paladinamente la doctrina del odio a la del amor. ¿Y por qué? ¿Por qué se ha caído en esa aberración que llena de espanto? Pues precisamente para rebelarse contra Dios, porque *Dios es amor*, como dice San Juan en su Evangelio, *y el que no le ama, no le conoce*.

Pero, donde no hay amor no hay vida, y donde no hay vida, la corrupción es inevitable. ¿Es que hay espíritus que se nutren de la corrupción, que viven de la muerte, como los cuervos, que se alimentan de cadáveres? Sí, los hay; en la literatura, en la ciencia, en la filosofía, en la política, y en Mahón en la prensa sectaria.

Unos quieren el odio siempre y a todo trance; lo solicitan en todas sus formas, lo aceptan en todas sus manifestaciones; otros dicen que marchan hacia el amor por el camino del odio, y otros llaman amor al odio mismo. Estos son los grandes hipócritas, los grandes traidores al género humano, los enemigos más crueles de la verdad, del bien, de la justicia. Estos son los que para legitimar su fiero subjetivismo y encubrir su falsedad y la ignominia de sus propósitos, han calumniado al bien, obscurecido la virtud, ridiculizado el heroísmo, desvirtuado los sentimientos más generosos y negado los prodigios de la fe y de la gracia.

¡Ah, señores, vosotros pesáis lo que pesa la iniquidad; valéis lo que vale el crimen: os patrocináis el ambiente de la época; ante la verdad y la justicia no levantáis una pulgada, sois pigmeos; sólo os hace grandes la extensión de la podredumbre.

La conflagración europea

No somos nosotros los más llamados a intervenir en estos asuntos de guerras, de luchas fratricidas, que odiamos como católicos que seguimos al pie de la letra las doctrinas de Cristo, que sólo fueron de paz y amor; pero entendemos que hay momentos en los Estados, hay instantes elocuentísimos que amontonan sobre ellos tan gran cúmulo de odios contra Dios y contra la sociedad, que irremisiblemente se hacen reos de sufrir un castigo que no pueden tener en la otra vida, como los hombres, que vivimos y caminamos a la eternidad.

Prevarican los hombres. sufrirán la pena eterna. Prevarican los pueblos; la pena es aquí donde han de pagarla.

¡Francia, Rusia! Cuentan con mucho dinero, muchos soldados, muchos elementos de guerra; pero, ¿qué tienen de cristianos? Francia abandonó a la Iglesia, la persiguió, la ultrajó.

Las Ordenes religiosas desaparecieron, fueron extrañadas de ella, y no sólo las que se consagraban a la vida contemplativa, sino también las de enseñanza. En Francia no queda un fraile, ni siquiera aquellos que sacrificaban sus vidas por el prójimo en los hospitales, en los asilos, en el lecho del dolor, en medio de la vía pública. Los que vestían los hábitos de San Francisco, de San Bernardo, de San Domingo, de San Bruno... todos fueron arrojados del suelo francés, como se arroja todo lo que no sirve, lo que estorba... Quedan hoy allí fluctuando, en gran número, los ácratas, los socialistas, los greges, los escépticos, los indiferentes... ¿Puede arriesgarse una nación con semejantes súbditos?

A Rusia le pasa algo parecido: es víctima esta nación del nihilismo, que hace más de cinco lustros se desenvuelve a las vistas, en público, sin que mano fuerte logre reprimirlo. Casi puede decirse que aquel poderoso Estado es regido por los propios enemigos de la monarquía, de los que necesita cooperación y ayuda. Ninguna Orden religiosa hay en esta nación, y el catolicismo no prospera en ella porque se halla separada completamente del Vicario de Cristo; y en estas condiciones no puede medrar ningún pueblo.

Frente a estas dos naciones están Austria y Alemania: las dos religiosas con sus jefes, cuyos actos todos consagran a Dios, como se ha visto siempre en sus manifiestos y proclamas. Austria y Alemania tienen súbditos, la mayoría, que aman a Dios... y estos súbditos, cruyentes, son soldados valerosos, porque el valor del hombre se cifra en el amor a Aquel que todo lo rige y gobierna.

No adelantemos los acontecimientos; dejemos que se desarrollen por el orden riguroso con que se suceden las cosas, y el tiempo, ese factor rígido que descubre los arcanos de la vida, dirá quién triunfará en esta horrorosa contienda, jamás vista en el trascurso de los siglos; pero tengamos presente lo que dijimos al comienzo de estas líneas:

Las naciones que persiguen a Cristo, como no pueden sufrir en la otra vida el condigno castigo, lo sufren en ésta, y a veces es tan tremebundo, que no vuelven a levantarse jamás.

Roguemos a Dios con fervor que abrevie los días de lucha y vuelva nuevamente la paz a las naciones, aun a aquellas prevaricadoras que tanto le niegan y ofenden.

Menorca

Copiamos del "Boletín Oficial de este Obispado", correspondiente al 10 del actual.

NOS EL OBISPO

Es la paz el fruto y término o fin de todo legítimo progreso. El Dador de todo bien vino al mundo, con el anuncio de la paz. Contra la paz se halla levantada la guerra y guerra casi universal. Pidamos al Señor, envíe raudales de su gracia a los directores de los pueblos y a los pueblos mismos, para que hallen los caminos de la paz, del orden y la justicia. A tal efecto, venimos en dis-

poner que los señores Sacerdotes digan en la Santa Misa y hasta nueva orden, la oración «Pro tempore belli».

En Mahón en santa pastoral Visita, a 10 de agosto de 1914.

† EL OBISPO.

Entre esta isla y la de Mallorca pasaron al medio día del martes 8 grandes transportes, convoyados por tres acorazados franceses.

El Consulado de Rusia en esta Ciudad, ha recibido la noticia oficial de que Austria ha declarado la guerra a aquel imperio moscovita.

El domingo último tomó posesión de su cargo el Oficial quinto de Administración don José Pérez Burgos, con destino en la delegación del Gobierno en esta isla.

En el vapor correo "Isia de Menorca" llegaron algunos de nuestros paisanos residentes en Argel y que con motivo de los actuales acontecimientos se han apresurado a regresar a la madre Patria. Sean bienvenidos.

De "El Bien Público", del jueves: Nuestro estimado amigo el celoso sacerdote don José Juaneda Calleja, Presbítero, Vicario de la parroquia de San Francisco de esta ciudad, hace unas semanas marchó a París, al objeto de asistir al Congreso de Esperanto que allí debía celebrarse y que fué suspendido.

En la capital de Francia le sorprendieron los conflictos internacionales y allí ha tenido que estar sin poder entrar en España, hasta que por el correo de ayer tuvimos noticias de que lo ha hecho felizmente, anunciando que el domingo cuenta llegar a ésta.

Con gusto trasladamos dicha noticia a las muchas personas que se habían interesado por la suerte que hubiera podido haber el Rdo. señor Juaneda.

Los torpederos españoles números 1 y 2, que fondearon ayer tarde, a las tres, junto al Arsenal de nuestro puerto, van mandados: el número 1 por don Gabriel Rodríguez, y el número 2 por don Saturnino Montojo, los dos tenientes de navío.

Fueron botados al agua en 1912 el primero, y el segundo en 1911.

Forman su artillado 3 cañones de 70 milímetros y 3 tubos lanzatorpedos.

Los dos desplazan 180 toneladas. Su velocidad, funcionando sus cuatro calderas, es de 27 millas.

Proceden de Alicante, Ibiza y Palma.

Según versiones, se espera la llegada de otros buques a Mahón además de estos torpederos.

Por disposición del Gobernador civil de la Provincia, y con objeto de que los precios de las harinas, cereales y carnes puedan regularizarse en general procurando impedir las alzas abusivas en perjuicio de los intereses públicos, diariamente se publicará en el "Boletín Oficial" de la provincia nota de las entradas en Palma de dichas substancias y cotizaciones de las mismas en los

mercados de donde se importen, advirtiéndose al público que si después de enterado de dichas notas se cree alguien perjudicado en cualquier caso concreto, podrán acudir en queja ante los respectivos Alcaldes, quienes depurado el asunto, procederán en consecuencia, poniendo a disposición de los tribunales a los que resulten confabulados para alterar los precios.

Además ruega el Gobernador a todos los Alcaldes de la Provincia, hagan cuantos trabajos y gestiones sean oportunos para evitar la carestía de las subsistencias, procediendo con gran actividad para descubrir, perseguir y castigar codicias particulares que intenten desarrollarse con daño del bien general e injustificado motivo.

El primero de septiembre se encargará de la sección de párvulos de "El Centro de Enseñanza", situado en la Plaza de la Arravaleta número 9, la inteligente y laboriosa maestra, doña Eulalia Villalonga que actualmente estudia en Barcelona, (subvencionada por dicho Centro) en la Escuela de verano organizada por el "Consell d' Investigació Pedagògica" la teoría y práctica del método de Pedagogía científica de doña María Montessori, publicista italiana. Doctora en Medicina y Maestra de párvulos. Los métodos y procedimientos citados han tenido gran resonancia en el mundo Pedagógico.

El director de dicho Centro don Mateo Fontoig no omite sacrificio de ninguna clase a fin de corresponder a la confianza que le han dispensado los habitantes de esta culta ciudad en el transcurso de más de veinte años, confianza que le ha permitido mejorar de año en año la enseñanza correspondiente a las diversas secciones que tiene establecidas en su Colegio.

Ha sido nombrado Administrador de Hacienda de este Partido don José Riera Sampol, quien ya había desempeñado durante más de once años el cargo referido.

Don Julio Virenque, que desempeñaba el citado cargo, ha sido destinado a Palma.

E. P. D. — A las once de la mañana de ayer, falleció en el pueblo de San Cristóbal, víctima de penosa enfermedad, doña Magdalena Alzina Mascaró, hermana de nuestro inviduable amigo el malogrado presbítero don Juan Alzina, vicario que fué de la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen de esta ciudad.

Cultos

Parroquia de Santa María

Sábado día 15, festividad de la Santísima Virgen María en su gloriosa Asunción, Titular de esta Parroquia. — Misas rezadas como en los días festivos. Durante la primera, exposición del Santísimo Sacramento en este día y todos los demás de la Octava. La misa de las ocho que celebrará el Excmo. e Ilmo. señor Obispo, será de comunión general. A las diez la solemne, con sermón del misterio por el Rdo. don Pedro Roselló, Vicario. A las cuatro solemnes Vísperas, Completas y Rosario. A las seis procesion a que asistirá de pontifical el Excmo. señor Obispo, la cual seguirá este curso: Plaza de la Constitución, calles de Isabel II, del Rector, de San Roque, Buenaire, Hannover y Plaza de la Constitución.

Desde las primeras Vísperas de esta festividad hasta la puesta del sol de este día, los cofrades del

Rosario que recibieren dignamente los sacramentos de Penitencia y Eucaristía pueden ganar indulgencia plenaria tantas veces cuantas visiten la propia capilla, rogando por la exaltación de la Santa Iglesia, extirpación de las herejías, paz y concordia entre los príncipes cristianos, conversión de los pecadores, y demás intervenciones de los Sumos Pontífices que concedieron esta gracia.

Domingo 16. — Misas rezadas como el día anterior. A las diez la mayor, con homilias por el Rdo. don Narciso Panedas, Vicario. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas y Completas y después el solemne octavario dedicado a la Exceisa Titular de esta iglesia, continuándose los demás días al onochecer. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. don Pedro Roselló Vicario.

Parroquia de Nra. Sra. del Carmen

Mañana, festividad de la Virgen Santísima en su gloriosa Asunción a los cielos. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. En la de siete y media, se expondrá el Santísimo y se hará la Visita a la Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. A las diez la Mayor, con explicación del Misterio del día. Por la tarde a las tres y media canto de Vísperas, rezo del Rosario y plática doctrinal por el Lic. Rdo. señor Cura Económico.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco de la tarde en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Domingo 11 después de Pentecostés. — Misas rezadas como el día anterior. A las diez la Mayor, con homilia, que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. Por la tarde los mismos cultos que el día de ayer. A las cuatro y media instrucción doctrinal por el indicado señor Económico.

Lunes 17. — Misas rezadas a las horas de costumbre. Al toque de oraciones rezo del Rosario.

Sábado 22. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y Visita a la Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. Por la noche, después del Rosario, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Sábado 15 de agosto, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora. — A las cinco y a las siete Misas rezadas, a las nueve y media la Misa de tropa y a las diez la solemne. A las tres y media exposición del Santísimo Sacramento y vela por el Turno de San Tarsicio.

Domingo tercero de mes. — A las cinco la primera Misa, a las siete Misa de comunión para los Hermanos Tarsicarios, a las nueve y media la Misa de la tropa, y a las diez Misa con exposición del Santísimo y explicación de la vida de Santa Clara de Asís por el Rdo. señor Cura Párroco. A las dos y media enseñanza de Catecismo, a las tres y media ejercicio del Via Crucis, reunión de la asamblea terciaria y después instrucción doctrinal.

Tunes 17. — A las ocho Misa rezada en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 18. — A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua. La devota novena en honor de Santa Clara seguirá practicándose después del Rosario.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria en Santa María durante la primera Misa hasta el sábado día 22 del actual.

Mañana sábado día 15, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora y de San Tarsicio.

Atentamente invitada esta Sección Adoradora Nocturna con sus 4 Turnos de San Tarsicio por el Rdo. señor Cura Párroco de Santa María, asistirán corporativamente sus adoradores y tarsicios a la Misa de comunión general que mañana a las ocho celebrará en dicha parroquia matriz el Excelentísimo señor Obispo de la Diócesis. Los Tarsicios se reunirán a las 7 y media en la capilla de la Pila Bautismal, para rezar a las ocho menos cuarto las oraciones de la mañana. Las Tarsicarias ocuparán el lado de la Epístola, y los Tarsicios el del Evangelio.

Por la tarde, a las tres y media instrucción doctrinal en San Francisco; exposición de S. D. M., solemne *Tedeum* en honor de San Tarsicio, Trisagio cantado, estación solemne, *Tantum ergo*, bendición con el Santísimo e Himno a San Tarsicio.

Terminado el ejercicio en San Francisco, asistirán los Tarsicios y adoradores que gusten agregarse, a la procesión que a las seis de la tarde saldrá de Santa María, agrupados bajo la bandera Tarsiciana por ser la fiesta del Protomártir de la Eucaristía y con autorización del Consejo Supremo.

Viernes 21 agosto. Corte de Honor. Misa a las once en la capilla del Pilar. Piadoso ejercicio a las seis y media de la tarde. Vela en las horas acostumbradas.

Sábado 22 agosto. Turno 2.º "Cor Jesu". Vigilia ordinaria por el alma de la adoradora doña Francisca Roselló Gomila (q. e. p. d.)



El Papa y la guerra

A todos los católicos

Exhortación de Su Santidad

Siendo Nos Padre de tantos ciudadanos y preocupando Nos de la salvación y vida de tantos pueblos, no podemos menos de afectarnos y dolernos con una tristeza acerbísima ante el espectáculo de casi toda Europa que se lanza por los derroteros funestísimos de una guerra sangrienta, cuyos peligros, cuyas hecatombes, cuyo resultado horrorizará e infundirá pavor de muerte a aquel que lo medite siquiera sea superficialmente.

En tan gran perturbación de todas las cosas, y ante la amenaza de tan graves males, sentimos y entendemos que la caridad paternal exige de Nos, así como también Nuestro Ministerio apostólico que convirtamos los ánimos de los fieles hacia Aquel del cual viene todo auxilio, hacia Cris-

to, decimos, Príncipe de la paz y poderosísimo mediador entre Dios y los hombres.

Exhortamos, pues, a que se acerquen al Trono de gracias y de misericordia de Cristo a cuantos católicos hay en el mundo, y singularmente a los sacerdotes, los cuales, además, conforme a las disposiciones de los Obispos, en cada parroquia elevarán públicas plegarias y rogativas para que Dios, misericordioso, como vencido por las plegarias de los justos apague cuanto antes la funesta hoguera de la guerra y haga benignamente que los que gobiernan las cosas públicas abriguen sentimientos de paz y no de guerra.

En nuestro Palacio del Vaticano, día 2 de agosto de 1914.

PIO, PAPA X.



Dos manifiestos

En las presentes circunstancias, cuando las naciones se hallan frente a frente dispuestas a la lucha, es bueno que los católicos sepan cómo piensan en religiosidad las partes beligerantes, y nada nos lo demuestra mejor que los manifiestos publicados por los jefes de los Estados al emprender la campaña.

Son las últimas notas de cada uno de ellos.

Dice el de Alemania:

"Espero que si a última hora mis esfuerzos no logran atraer a nuestros adversarios para que se entiendan con nosotros para así mantener la paz, con la ayuda de Dios apelaremos a la espada; pero de tal manera, [que cuando todo haya terminado la envainaremos con honor.

Una guerra reclamaría de nosotros enormes sacrificios de vida y de dinero; pero si llega, probaremos a nuestros enemigos lo que cuesta el provocar a Alemania.

Entretanto, yo os recomiendo a todos a Dios.

Marchad a la iglesia, prosternaos de rodillas ante El, y rogadle que sostenga y dé ánimos a nuestro valeroso Ejército."

Dice el de Francia:

Fuerte en su ardiente deseo de llegar a una solución práctica de la crisis, el gobierno, al abrigo de estas preocupaciones necesarias, continuará sus esfuerzos diplomáticos, y espera todavía acertar.

Cuenta con la sangre fría de esta noble nación para que no se deje ir a una emoción injustificada.

Cuenta con el patriotismo de todos los franceses y sabe que no hay uno solo que no esté preparado para cumplir con su deber.

En esta hora ya no hay partidos.

No hay sino la Francia eterna, la Francia pacífica y resuelta.

No hay sino la Patria del derecho y la justicia, toda entera unida en la calma, la vigilancia y la dignidad."



Las instituciones religiosas

Las damas austriacas y alemanas residentes en Barcelona arbitrarán recursos para sostener las instituciones religiosas alemanas y austriacas que han venido huyendo de la guerra.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11